
Ces temps de rencontres avec les 
Audengeois me permettent de 
mieux connaître les attentes des 
habitants et s’inscrivent dans 
une démarche de démocratie 
participative.
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Extrait des propos
introductifs du Maire, 
Nathalie LEYONDRE

Je suis, cette année encore, 
ravie d’accueillir autant de 
monde lors des réunions de 

quartiers.
 C’est un temps d’échange qui 
me tient réellement à coeur et 
me permet de rencontrer les 
habitants.
 
Vous le savez, le contexte 
national est compliqué et les 
communes font face à des 
mesures qui exigent une gestion 
rigoureuse. Sur Audenge, malgré 
tout, la fiscalité n’a pas augmenté 
depuis 2009, tout en restant dans 
la dynamique d’investissement 
en faveur des équipements et du 
cadre de vie des habitants.

En 2018, nous avons poursuivi la 
sécurisation des axes routiers 
avec un objectif : réduire la vitesse. 
Notamment avec les travaux 
d’envergure qui ont concerné la 
traversée de ville et le secteur de 
Bas Vallon avec le nouveau rond 

point et le cheminement doux. 
En matière économique, 
nous avons  livré, avec 
l’intercommunalité, la zone 
d’activités P2A qui va permettre à 
plusieurs entreprises de s’installer 
sur la commune.
Les équipements de la commune 
doivent correspondre aux besoins 
de la population, c’est pourquoi, 
nous avons ouvert à la rentrée 
2018 une nouvelle classe à l’école 
élémentaire, un nouvel espace de 
restauration pour les enfants de 
la maternelle, ainsi qu’une salle 
des arts corporels à Pessalle. 

Il est important que notre action 
concerne tous les domaines : 
social, culturel, sécurité, cadre 
de vie et tous les publics, 
familles, jeunesse, associations, 
ainés...

2019 verra la poursuite des 
investissements avec la 
continuité de la sécurisation de la 
commune, avec l’installation de 
chicanes à Lubec et Hougueyra. 
Le démarrage est prévu en cette 
fin d’année. 
Toute la traversée d’Hougueyra 

verra la mise en place de 
l’interdiction de doubler. 
L’objectif est de faire ralentir 
à l’entrée d’Hougueyra. Ces 
aménagements seront complétés 
dans l’avenir. 
A Lubec, nous renforcerons 
également la signalétique. 
Ce projet de sécurisation a été 
travaillé avec le Département de 
la Gironde sur le plan technique 
et financier. Dans ce secteur le 
chemin de Nots sera également 
aménagé dans le cadre du 
marché de voirie.

Au niveau de la Route 
Départementale 5 E5, d’autres 
plateaux traversants sont prévus 
à l’intersection de la rue Pré du 
Mic, et de la rue René Dumont. 
Un projet de rond point à la 
pointe Emile est en cours avec le 
Département.

En 2019, nous lancerons : la 
rénovation de l’ancienne salle des 
sports de Pessalle, la création 
d’une ludothèque et l’étude pour 
l’aménagement paysager de la 
place du jumelage.
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Compte tenu du développement du sec-
teur en terme d’habitations, existe t-il un 
seuil d’habitations à atteindre pour l’ins-
tallation d’un assainissement collectif?

Aujourd’hui il n’existe pas de plan d’assai-
nissement collectif à Lubec, Hougueyra et 
Pointe Emile.
L’assainissement n’est pas de notre compé-
tence, c’est le Syndicat Intercommunal du 
Bassin d’Arcachon (SIBA)  qui est compé-
tent et il n’est pour l’heure pas prévu d’ins-
taller l’assainissement collectif dans ces 
secteurs.

TRAVAUX/AMENAGEMENTS
ASSAINISSEMENT

SECURITE
Que faites vous pour les problèmes 
d’insécurité et d’incivilité ?
Nous avons continué de déployer la vidéo 
protection, dernièrement sur le port. Le 
service de la police municipale a également 
été renforcé sur toute la période estivale.

Peut-on envisager un rétrécissement de 
la piste forestière 209 pour faire ralentir ?
Oui nous envisageons la pose de ralentis-
seurs ou la création d’une chicane ou d’une 
écluse (rétrecissement de la voie).

Peut-on faire un trottoir le long de la route 
vers la piste 210?
Nous en avons la volonté mais nous avons 
46 kms de voirie communale et nous ne pou-
vons pas tout réaliser. Il faut prioriser les ac-
tions. Cela reste une zone dangereuse pour 
les piétons à cause de la vitesse.

Pouvez-vous nous dire où en est le projet 
de voie de contournement ?

En ce qui concerne la voie de contournement, 
l’idée est de créer une voie départementale en 
retro-littoral, sans passer par les centres bourg. 
Le Département a décidé de relancer le sujet. 
sous la forme d’une concertation récente avec 
la population. C’est un dossier très complexe et 
très couteux. Deux scénarios ont été envisagés.  
Une des options est de réutiliser une des pistes 
forestières déjà existantes et d’éviter le coeur de 
Lubec en passant sous la ligne RTE. 

Est-il prévu un marquage au sol conjoin-
tement à la pose des «demi-olives» dans 
le secteur de Lubec ?
Oui jusqu’au rond point. Nous allons renfor-
cer la signalétique verticale et horizontale.

Quel est l’avenir du stand de tir ?
Le stand de tir existe depuis les années 80. 
Il ne peut pas rester sur ce secteur. Règle-
mentairement son emplacement actuel n’est 
plus possible et nous travaillons avec l’asso-
ciation pour trouver une autre solution.
Beaucoup de licenciés et des services de 
l’Etat utilisent cet équipement.
Des repérages de terrains sur la commune 
ont été pointés mais ils se sont révélés régle-
mentairement impossible au regard de la loi 
Littoral. 

Le Préfet, le Ministre, les députés ont été 
sollicités par le Maire pour trouver une 
solution.



Est-ce que cette salle des fêtes de Lubec a 
un projet ou sera t-elle vendue ou détruite à 
terme ?
Vous êtes implantés dans un quartier historique, 
nous sommes très attachés à ce quartier. Cette 
salle a un passé et fait partie du patrimoine. Il 
n’est pas du tout envisagé de céder ce lieu.
Nous souhaitons par contre rénover cet 
endroit et l’aménager comme un lieu de 
rassemblements d’associations, de riverains.
Cet espace est magnifique, nous pouvons 
imaginer un espace formidable de convivialité.
Les salles pourraient être mis à disposition de 
la population. 
 

Est-ce qu’il y aura un jour une salle de 
spectacle à Audenge ?

Dans l’avenir nous aimerions créer ce type 
d’équipements sur la commune. Mais nous 
devons prioriser les investissements car nous 
sommes limités budgétairement. Mais nous 
allons continuer d’améliorer les infrastructures.

PATRIMOINE ET CULTURE

Où en est le projet de piste cyclable Lubec - 
Hougueyra ?
C’est l’intercommunalité, la COBAN qui est 
compétente en matière de mobilité. Cette piste 
fait partie des projections mais sera très coûteuse 
(plus de 2 Millions d’euros pour ce tube de piste). 
Elle sera réalisée par tranche.
Pour arriver jusqu’à Lubec, la ville étudie égale-
ment la possibilité de faire un tube très léger en 
attendant que la COBAN vienne faire l’aménage-
ment en plus « dur ».
La piste cyclable n’est pas prévue en 2019 mais 
plutôt sur 2020 pour desservir le secteur d’Hou-
gueyra.

PISTES CYCLABLES

Est-il prévu le renforcement de la 
couverture mobile à Hougueyra ? 
Nous avons effet ce problème sur la com-
mune. Des améliorations ont été apportées 
notamment dans le secteur de Lubec, mais 
ce n’est pas suffisant.

Qu’en est -il de la couverture internet ?
Concernant internet, les opérateurs ne 
sont pas obligés d’équiper les zones ru-
rales. Ce sont donc les collectivités locales 
qui prennent le relai pour équiper les com-
munes.  Sur notre territoire, le Conseil Dé-
partemental de la Gironde a fait le choix  
via un syndicat d’équiper l’ensemble du 
Département avec un plan de déploiement 
sur 6 ans en 3 tranches à partir de 2018 
jusqu’en 2024. 
La fibre optique va être installée partout. Il 
y aura des travaux d’envergure pour ins-
taller les réseaux. Le secteur de Lubec est 
prévu en 2022. 
Nous essayons de faire accélerer les 
choses. Un enfouissement de réseau HTA 
est prévu fin d’année à Hougueyra. Nous 
essayons de voir si l’on peut combiner ces 
travaux d’enfouissement à ceux d’internet. 
Pour avoir accès au détail du déploiement 
des travaux entrepris par Gironde Numé-
rique, je vous invite à aller sur le site : 
www.girondeHautméga.fr

Est-qu’une pétition serait utile pour faire 
avancer les choses ?
Oui, vous pouvez me la faire passer, je la 
transmettrai.

Pourrait on organiser une réunion avec 
les techniciens pour nous expliquer les 
contraintes et les échéances?
Oui, nous le notons.

INTERNET/MOBILE

Des travaux d’envergure sont prévus 
par le Département pour équiper notre 
territoire avec la fibre optique. Sur 
Lubec, le déploiement est prévu en 2022. 
Nous essayons de faire accélerer les 
choses avec le syndicat compétent.
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